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Guía de lectura fácil 

Esta guía explica de forma sencilla qué es la
Agenda 2030 y los Objetivos de Desarrollo
Sostenible.

Aquí aprenderás:

         Cómo empezó la Agenda 2030.

         Qué objetivos tiene.
          
         Por qué es importante.

¡Disfruta de su lectura! 
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Guía de lectura fácil 

La Agenda 2030 empezó con la Declaración del
Milenio en el año 2000.

En esa declaración participaron 189 líderes de
distintos países.

La firmaron en una reunión de la ONU.

La declaración juntó ideas de reuniones
importantes de los años 90.
De ahí salieron 8 objetivos y 18 metas para cumplir
entre 2001 y 2015.
Esos objetivos y metas fueron el primer paso hacia
la Agenda 2030 que conocemos hoy.

¿CÓMO EMPEZÓ?

4



Guía de lectura fácil 

La Agenda 2030 es un acuerdo entre 193 países
para cuidar el planeta y crecer de forma sostenible.

¿QUÉ ES LA AGENDA 2030?

Es un plan que:
Ayuda a las personas.
Cuida el planeta.
Promueve el bienestar de todos.
Trabaja por la paz y la justicia.

Todo esto antes del año 2030
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Guía de lectura fácil 

La Agenda 2030 tiene 17 Objetivos de Desarrollo
Sostenible (ODS) y 169 metas.

Los ODS son como un mapa que nos ayuda a:
Entender cómo mejorar la sociedad, la
economía y el medio ambiente.
Trabajar en temas importantes que beneficien
a todos.

Cada uno de los 17 ODS se enfoca en un tema
específico, como acabar con la pobreza, cuidar el
planeta o mejorar la educación.

¿CÓMO FUNCIONA LA
AGENDA 2030?
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Guía de lectura fácil 

Si seguimos malgastando agua, muchas
personas no tendrán agua limpia para
beber. Además, los ríos y lagos se

secarán.

Al cortar demasiados
árboles o ensuciar los

mares, muchos animales y
plantas desaparecen

porque pierden su hogar.
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Guía de lectura fácil 

Ahora que ya sabes qué es la Agenda 2030 y para
qué sirve, es momento de presentarte a las
personas y grupos que hacen posible estos
cambios.

¿QUIÉNES SON LOS
ENCARGADOS?

TU AYUNTAMIENTO

TÚ Y TUS AMIGOS

TUS VECINOS
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¿Qué puedes hacer?
Donar ropa, comida o

dinero a personas
que lo necesitan.

Que nadie sea pobre. 
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¿Qué puedes hacer?
No tirar comida y

apoyar a bancos de
alimentos.

Que todos tengan comida suficiente.
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¿Qué puedes hacer?
Vacunarte, hacer
deporte y comer

saludable.

Que todas las personas estén sanas. 
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Guía de lectura fácil 

¿Qué puedes hacer?
Ayudar a niños con

tareas o donar
libros.

Que todos puedan aprender.
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¿Qué puedes hacer?
Tratar a todos con

respeto.

Que hombres y mujeres tengan los
mismos derechos.
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¿Qué puedes hacer?
Cerrar el grifo

mientras te cepillas
los dientes.

Que nadie se quede sin agua potable.
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¿Qué puedes hacer?
Usar bombillas de

bajo consumo y
apagar las luces que

no necesitas.

Usar energía que no dañe el planeta.
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¿Qué puedes hacer?
Comprar productos
de empresas que
respeten a sus
trabajadores.

Que todos tengan trabajos justos.
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¿Qué puedes hacer?
Apoyar ideas que
cuiden el medio

ambiente.

Mejorar fábricas, caminos y tecnología.
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¿Qué puedes hacer?
Respetar y ayudar a

personas de
diferentes países o

culturas.

Que todos tengan las mismas
oportunidades.
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¿Qué puedes hacer?
Usar transporte

público o bicicleta.

Que las ciudades sean seguras y limpias.
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¿Qué puedes hacer?
Reciclar y comprar
solo lo necesario.

No malgastar recursos.
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¿Qué puedes hacer?
Plantar árboles y
reducir el uso de

plástico.

Proteger el planeta del cambio climático.
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¿Qué puedes hacer?
No tirar basura en la

playa.

Cuidar los mares y los océanos.
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¿Qué puedes hacer?
No ensucies el

bosque.

Proteger bosques, plantas y animales.
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¿Qué puedes hacer?
Ser honesto y

respetar las leyes.

Que todas las personas vivan en paz y con
justicia.
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¿Qué puedes hacer?
Colaborar con

vecinos, amigos o
grupos que ayuden al

planeta.

Trabajar juntos para cumplir los ODS.
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Guía de lectura fácil 

Ahora que conoces la Agenda 2030, recuerda
que tú también puedes ayudar a cuidar el
planeta y mejorar la vida de las personas.

Cada pequeña acción cuenta. Juntos podemos
construir un mundo mejor para todos. 

¡EL CAMBIO EMPIEZA
CONTIGO!
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